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6 月 30 日当天，余额宝 7 日年化收益
率仅为 4.235%，甚至低于去年正式上线日
4.338%的收益率。作为互联网“宝宝”类理
财产品的代表，刚刚度过周岁生日的余额
宝就表现得如此疲软，是否预示着互联网

“宝宝”们已顶到发展的天花板？

收益下跌非独有

来自基金业协会的数据显示，截至
2014 年 5 月底，货币基金规模达到 1.92 万
亿元，相比整个公募基金 3.92 万亿元的规
模，货币基金占比高达 48.93%，而去年底
这一比例仅为 24.9%。

大量资金涌入包括阿里巴巴、腾讯、百
度、京东商城等互联网巨头售卖的种种基
金产品。在 2013 年底，货币基金整体规模
仅为 7475.9 亿元，而今年前 5 月共增长了

1.2万亿元左右，增幅 157%。不过购买者很
快发现，曾经 5%至 6%的收益率只是“看上
去很美”。以余额宝为例，其在春节过后收
益率从 6.763%的峰值一路下滑，并于 6 月
23 日跌破 4.5%。而对接百度百赚利滚利的
嘉实活期宝也从年初的高点 7.196%一路
下跌至 6月 30日的 5.016%。

但其实“跌跌不休”的并非仅是互联网
“宝宝”。今年年初先后上线的银行系“宝宝”
们，同样画出了一条条向下的收益率曲线。
如民生银行销售超过 139 亿元的“如意宝”
业务，其7日年化收益率从年初的7.534%跌
至6月30日的4.929%。

货币基金为何一路走低？大同证券分
析师张诚表示，这主要是由于今年市场资
金面不像去年那样紧张。而在余额宝方面，
则要面对规模的压力，截至 6 月 30 日，余

额宝规模达 5741.60 亿元，为国内最大、全
球第四大货币基金。使基金公司不得不更
为谨慎地考虑风控和投资标的。而从余额
宝规模数据看，余额宝二季末规模达到
2013 年末的 3 倍多，和一季末相比，也实
现了 6%的增长，用户数也在二季度突破 1
亿关口。

发展保障靠技术

与外界关注收益率相比，业内对互联
网“宝宝”们“钱途”的担忧则体现在监管的
收紧上。

监管收紧的表现之一是未来同业协议
存款有可能需要缴纳存款准备金。央行调查
统计司司长盛松成曾两次撰文表示，余额宝
等货币市场基金投资的银行存款应受存款
准备金管理。他表示：“如果要缴存准备金，

即使没有利率上限，银行出于成本考虑，也
难以对基金协议存款支付如此高的利率。”

另一即将消失的红利则是“协议存款
提前支取不罚息”的优惠条款，所谓“提前
支取不罚息”，是指货币基金为了应对赎回
提前支取尚没有到期的协议存款时，依然
可以享受到约定的利率水平。多位业内人
士表明，该优惠已被监管层叫停。数据显
示，其中近一半的互联网宝宝协议存款占
货币基金资产净值的比例超过 90%。华泰
证券相关报告称，互联网货币基金的高利
率，其提前支取不罚息的优惠是一个基本
条件，它保证了货币基金的流动性。

不过，余额宝方面的想法有所不同。运
作余额宝基金项目的天弘基金经理王登峰
表示，余额宝的实际操作中，从未发生过提
前支取。

按照阿里巴巴小微金融研究院院长陈
达伟的说法，余额宝对流动性的保障，来自
于互联网的大数据分析技术，他告诉记者：

“我们的基金经理在盘中可以知道实时的
申购赎回情况，分析师则可以根据交易数
据对第二天的赎回量进行预估，从余额宝
的运行情况来看，偏离度基本可以控制在
5%以内。技术的进步是余额宝获得稳定投
资收益的主要因素。”

互联网“宝宝”收益为何“跌跌不休”
本报记者 陈 静

本报北京 7
月 3 日讯 记者
张雪报道：今天
上 午 10 点 58
分，南水北调中
线渠首陶岔枢纽
的 闸 门 缓 缓 提
起，丹江口水第
一次流入中线总
干渠，标志着南
水北调中线一期
工程黄河以南段
总干渠开始充水
试验。这次充水
试验将全面检验
黄河以南段工程
的实体质量和安
全，为今年汛后
南水北调中线工
程全线通水做好
准备。

本次充水试
验的渠道起于河
南省南阳市淅川
县的陶岔渠首枢
纽闸，止于河南
省郑州市的须水
河节制闸，工程
长 约 447 公 里 。
黄河以南段总干
渠充水试验采用
自流连续充水方
式进行，约用水
1.2 亿 立 方 米 。
黄 河 以 南 段 工
程，渠段范围内
有跨（或穿）总干

渠建筑物 800 余座，其中包括目前世界
上规模最大的 U形输水渡槽——湍河渡
槽。本渠段范围内地质结构复杂，有高
填方、膨胀土、煤矿采空区等特殊渠段。

中线工程黄河以北段渠道已于 6 月
5日开始充水试验，目前充水试验安全平
稳顺利。南水北调中线主体工程于 2013
年12月25日基本完工。率先通水的京石
段工程已连续4次向北京应急供水，累计
输水16.1亿立方米。按照规划，中线一期
工程多年平均调水量 95 亿立方米，主要
向北京、天津、河北、河南等四省市的 19
个大中城市及100多个县市供水。

南水北调中线一期黄河以南段试验充水

将为今年汛后全线通水做好准备

从7月3日起到7月20日，北京市发展
改革委与交通委首次联合开展公交和地铁
票价调整意见征集活动。市民登录北京市
发改委和市交通委官方网站开设的“我为
公共交通价格改革建言献策”专栏即可查
询相关内容，并可通过网上留言板、邮寄信
件、电话传真和微信等方式提出意见建议。

记者看到，网上征集意见专栏设置了
4 方面问题。一是大家对地面公交或轨道
交通服务改进的意见建议；二是大家对现
行票制票价存在问题的认识以及如何改进
的意见；三是大家认为票价政策应该怎么
调；四是其他方面的建议。

在网上公开征求意见的同时，近年来
北京市公共交通建设发展情况、客流量变
化情况、企业提供的运营收入和支出情况、
现行公交票价以及国内外城市公交票价等
资料也同时公开。为社会公众系统了解相

关情况、认识和分析公共交通现状和存在
的问题、发表观点和建议创造了条件。

北京市现行地面公交票制票价政策于
2007 年 1 月实施。与天津、深圳、广州、香
港等国内多个城市的公交票价相比，北京
公交票价最低。低票价的政策使如今北京
的公交出行比例已经达到 46%。但也由于
票价低，北京公交所收的票款，甚至不足以
支付车辆的燃油成本。

根据相关运营企业提供的数据，北京
轨道交通运营收入由 2007 年的 11.75 亿
元增加到 2013年的 32.23亿元，增长了 1.7
倍。同期，北京地铁公司和京港地铁公司
运营支出由 13.44 亿元增加到 2013 年的
66.84亿元，增长 4了倍。

地面公交运营企业提供的数据则提示
了更加严峻的现实：北京市地面公交运营
收入由 2007 年的 30.87 亿元下降到 2013

年的 25.93 亿元，降低了 16%；运营支出却
从 88.87 亿元增加到 176.16 亿元，增长了
98.2%。

在企业运营收入入不敷出的同时，北
京财政对公共交通运营的补贴资金逐年增
加。有数据显示，2007 年到 2013 年，北京
针对地铁和地面公交运营的财政补贴资金
累计达到 955.6 亿元，还不包括每年仍在
投入的不菲的轨道交通建设费用，政府财
政可持续能力受到挑战。

“‘我为公共交通价格改革建言献策’
活动，是北京即将启动的公交地铁票价改
革议程的一部分。”北京市发展改革委有关
负责人表示，广泛听取意见，目的是在更大
的范围、通过更多的渠道征集社会意见建
议，使社会各方面能够参与到公共交通价
格改革政策制定过程中来，最终形成科学
合理的改革方案。

公开听取社会意见后，北京市发展改
革委和交通委将认真汇总整理、分析吸纳
各方意见建议，及时上报市政府。根据社
会意见建议，在坚持公交优先战略，统筹考
虑首都城市性质、人口资源环境状况及特
大型城市交通发展规律等因素的基础上，
他们将结合企业成本监审情况，按照坚持
公益性、提高安全便捷性、促进可持续性的
原则，研究提出北京公共交通价格改革方
案，并适时提交价格听证会听证。

北京公交地铁调价开始征集民意
此后将研究提出价改方案适时提交听证

本报记者 杨学聪
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本报北京 7 月 3 日讯 记者李予阳报
道：溪洛渡左岸—浙江金华±800 千伏特
高压直流输电工程（以下简称“溪浙工程”）
今天正式投运。该工程是目前世界上输送
容量最大的直流输电工程，是国家电网公

司投资建设的又一条连接我国西南水电基
地和东部负荷中心的清洁能源大通道。

溪浙工程起于四川宜宾换流站，止于
浙江金华换流站，途经四川、贵州、湖南、江
西、浙江 5 省，线路全长 1653 千米（含湘江

大跨越 2.7 千米和赣江大跨越 2.4 千米）。
国家电网公司董事长、党组书记刘振亚表
示，该工程投运后，将使特高压四川水电外
送能力提升到 2160 万千瓦，每年可将西南
地区约 400亿千瓦时清洁水电输送至华东
负荷中心，相当于节省标煤 1228 万吨，减
排二氧化碳超过 3400万吨。

上图 溪洛渡—浙江金华正负 800 千

伏特高压直流输电工程金华换流站。

（国家电网公司供图）

世界输送容量最大直流输电工程投运

以余额宝为代表的互联网“宝宝”们，曾被视为基金市场的“鲶鱼”，它们在一年时间里，就改

变了基金行业的生态。然而在刚过一周岁生日之际，余额宝的表现却不甚理想，7日年化收益率

已经低于上线之日的收益率。而实际上，其他“宝”类产品的状况也大相径庭。有专家认为，出现

这种状况主要是由于今年市场资金面不像去年那样紧张，使基金公司不得不更为谨慎地考虑风

控和投资标的
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江西省宁都县金凤凰黄鸡养殖场养殖户陈小

宝在喂养“宁都黄鸡”。宁都县大力支持黄鸡产

业，“宁都黄鸡”不仅在当地热销，还大量销往广

东、福建等地。 许万里摄

本报泰安 7 月 3 日电 记者吴佳佳报道：全国
农村基层党组织助残扶贫经验交流暨农村残疾人扶
贫开发工作会议今天在山东省泰安市召开。据介
绍，2012 年初，国家《农村基层党组织助残扶贫工程
实施方案》提出“十二五”期间全国农村基层党组织
帮扶 10 万户贫困残疾人家庭的任务目标。迄今为
止，全国已有 14.6 万农村贫困残疾人受益于“农村
基层党组织助残扶贫工程”。

在基层党组织的帮扶和带动下，家庭年人均纯
收入低于当年贫困线标准的农村地区残疾人家庭
改善了基本生活条件。各地在帮扶过程中，普遍通
过“一帮一”、“多帮一”、“帮包带扶”等形式，让有
帮带能力的党员干部与贫困残疾人家庭结成帮扶
对子。

本报北京 7 月 3 日讯 记者李万祥、实习生吴

博峰报道：最高人民法院今天召开新闻发布会，宣布
成立环境资源审判庭，并同时发布《最高人民法院关
于全面加强环境资源审判工作为推进生态文明建设
提供有力司法保障的意见》。

近年来，环境资源纠纷数量呈现出较快的增长
趋势，其中因重大环境污染等引发的群体性事件已
越来越成为影响社会稳定的突出问题。据最高人民
法院统计，2011 年至 2013 年，全国法院受理的涉及
环境资源类的刑事、民事、行政案件，年均近 3万件。

最高法院新闻发言人孙军工介绍，为积极回应
人民群众环境资源司法新期待，为生态文明建设提
供坚强有力的司法保障，最高人民法院决定设立专
门的环境资源审判庭，标志着我国环境资源审判工
作已经跨入专门化审判的崭新历史阶段。

最高法院成立环境资源审判庭

本报北京 7 月 3 日讯 记者崔文苑 曾金华报
道：今天，财政部发布《关于加强中央国库现金管理
商业银行定期存款业务管理的通知》，以确保国库资
金安全，提高效率，确保中央国库现金管理商业银行
定期存款操作顺利进行。

财政部指出，在中央国库现金管理商业银行定
期存款业务操作中，部分银行出现中标后发现债券
质押不足，不能按规定及时、足额质押。

财政部要求，各银行高度重视中央国库现金管
理业务，加强部门协调，在参与每期国库现金管理商
业银行定期存款招标前，参与投标人员应与负责债
券管理、资金划拨和账户信息备案人员加强沟通，确
保中标后能够及时、足额办理债券质押，确保银行账
户相关信息准确无误。

国库现金定存业务将严格管理

本报北京 7 月 3 日讯 记者沈慧从今天举行的
中国气象局新闻发布会上获悉：未来 10 天，西北地
区东部、华北、东北地区多降雨天气，局地还将伴有
雷雨大风或冰雹等强对流天气。

中国气象局新闻发言人陈振林称，未来 10 天，
南疆盆地、江南南部、华南大部多晴热少雨天气，部
分地域将出现 3 天至 5 天日最高气温在 35℃以上的
高温天气；将有 1 个台风生成，并于 8 日前后影响我
国东部海域，带来较大的风雨影响。

“7 月全国各地将进入防汛关键期，需加强防范
区域性洪涝灾害及其次生灾害，切实做好防汛工作；
江南、华南等地将进入高温伏旱期，需做好蓄水、抗
旱、防暑降温和供电供水的调配工作；东南沿海及内
陆地区也要做好防台风工作。”陈振林提示说。

未来10天北方多雨南方局地高温
本报北京 7 月 3 日讯 记者谭辛报

道：由 83 家单位参与的产业报行业报新
闻道德委员会在京成立，该委员会由 19
名新闻道德委委员组成，中国产业报协
会所属 83 家会员单位参与。社会各界
可通过有关电话和邮箱，对产业报行业
报及其从业人员职业道德失范行为进行
举报和投诉。

产业报行业报新闻道德委员会成立

本报北京 7 月 3 日讯 记者常理报
道：近日，由中国食品工业（集团）总公司
与黑龙江省齐齐哈尔市人民政府联合主
办的中国（齐齐哈尔）天然苏打水产业发
展论坛在北京举行。

中国食品发酵工业研究院原院长孙
熲针对天然苏打水产业发展提出建议：
第一要创品牌，要进行资产重组、做强做
大；第二要考虑如何合理规范开发苏打
水，使之成为饮料品类中的拳头产品。

天 然 苏 打 水 产 业 发 展 论 坛 举 行

本报北京 7 月 3 日讯 记者陈郁报道：中国社
会科学院劳动与社会保障研究中心日前发布《中国
社会保障发展报告（2013）》。报告指出，医疗卫生
机构补偿机制建设是新医改中的重要内容，我国基
层医疗卫生机构补偿机制建设仍待加强。

报告指出，2008 至 2011 年，全国乡镇卫生院收
入和支出规模虽然逐年增大，但是收支结余减少，从
2008 年 的 37.58 亿 元 下 降 到 2011 年 的 25.26 亿
元。根据全国财务决算资料提供的数据，2011 年全
国乡镇卫生院药品收入为 446.24 亿元，比 2010 年
下降 15.09%，药品收入占总收入比重从 2010 年的
39.01%下降为 2011年的 30.14%。

在药品收入下降的同时，基本公共卫生服务补
助收入已经成为乡镇卫生院的主要筹资来源之一。

基层医卫补偿机制建设待加强


